Schick, Robert

Probleme der Wahlrechtsreform 1992

Österreichische Juristenzeitung 1994, 289.

Zum Inhalt: Die mit 1. 5. 1993 in Kraft getretene neue NRWO ist insofern von aktuellem Interesse, als die kommende NR-Wahl (spätestens im Herbst 1994) bereits auf ihrer Grundlage durchgeführt wird. Die ursprünglich ins Auge gefasste große Reform - Stichwort: Persönlichkeitswahlrecht - kam nicht zustande. Dennoch bringt das reformierte Wahlrecht (NRWO und B-VGNov) mit (ua) der Herabsetzung des Wahlalters, der Schaffung kleinerer Wahlkreise sowie der Neugestaltung des Ermittlungsverfahrens Neuerungen von durchaus beachtlicher Tragweite. Von ihnen ist im folgenden Beitrag schwerpunktmäßig die Rede. Darüber hinaus werden die Auswirkungen der Reform auf das Landeswahlrecht erörtert.